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毕小彬的第三条建议是建议
加大对大别山区基础设施建设。

“老区基础设施薄弱，尤其是交
通方面。”毕小彬建议，加大对大别
山老区交通建设的扶持力度。“整合
大别山区的交通资源，实现对重要
城市的高标准贯通，打造大别山区
大交通圈。”毕小彬希望，国家对山
区高铁建设给予政策，建议将合肥-
六安-西安、六安-成都、京九铁路等
高铁建设项目列入十三五规划中。

“日前，正在开展大别山国家风

景道游客公共服务设施规划和重点
项目策划编制工作。主要围绕大别
山旅游扶贫快速通沿线有关资源的
开发利用，公共服务设施项目策划
及布点等重点工作进行深入调研。
沿线分布天堂寨、白马尖、佛子岭、
万佛湖等多个景区，建设国家级风
景道，打造全国知名旅游品牌。”据
悉，建成以后，将是我省首条国家风
景道，主要建设沿线观景平台、房车
营地、野餐露营地、自驾和徒步旅游
设施、乡村旅游点等重点项目。

这次参加两会，纪冰也带来了
多个建议，其中重点是建议“进一
步拓宽投融资渠道，加快水利基础
设施建设”。

“按照国家经济总体发展要
求，水利基础设施加大银行的融资
和社会资本投入，我觉得非常有必
要，而且也到了时候。”纪冰分析
说，“十二五”期间，我省各级财政
对水利投入为“十一五”期间的2.5
倍。但从资金构成比例来看，中央
财政投入比例下降了 10 个百分
点，市、县财政投入比例由2011年
的30.5%上升到2015年的37.4%，
市县配套资金压力巨大，且存在较
大缺口。

纪冰建议，增加水利基础设施

建设投入在固定资产投资中的比
重，尤其要确保中央财政对水利投
入逐年有所增加，中央对中部地区
重大水利工程项目投资比例稳定在
60%左右不降低。同时，对经济发
展欠发达和扶贫重点地区，要适当
提高中央财政投资比例，并通过地
方债券等减轻市县配套资金压力。

“定远县江巷水库被列为国家
首批12个大型水利工程PPP项目
试点，淮水北调淮北市境内配水工
程项目实施 PPP 运作模式，白莲
崖水库工程也是社会资本参与项
目投资、建设和运营管理的成功范
例。”纪冰还建议，对经营性项目，
通过政府授予特许经营权等方式，
吸引社会资本建设、运营。

“水利基础设施加大银行的融资和社会资本投入，我觉得非常有必要，要确保中央财
政对水利投入逐年有所增加。”3月4日下午，全国人大代表、省水利厅厅长纪冰在接受市
场星报、安徽财经网记者的专访时，畅谈安徽水利发展成就，并向记者分享了他此次参会
带来的建议。

据纪冰介绍，我省“十二五”累计完成
水利建设项目投资1073亿元，是“十一五”
的2.4倍，水利基础保障能力大幅提升。

“为构建‘安澜淮河’，完成进一步治淮
工程投资100亿元，淮干蚌埠至浮山段行蓄
洪区调整建设全面实施。”纪冰说，为建设

“健康皖江”，长江崩岸应急治理工程开工建
设，水阳江近期治理、青弋江分洪道、滁河治
理项目基本建成，水阳江下游当涂段、青弋

江、裕溪河等重要支流治理相继实施。安排
建设26座沿江泵站，其中20座已建成。

“大力建设民生水利，让群众共享水利
改革发展成果。”纪冰一边列举数据说明，

“十二五”共完成2151万农村人口安全饮水
工程，自2006年起累计解决4056万农村人
口饮水安全问题，群众获得感进一步提升。
此外，“十二五”期间累计完成面上农田水利
投资465亿元，是“十一五”的2.24倍。

2016年是“十三五”开局之年，安徽水
利会有哪些大的动作呢？采访中，纪冰介
绍，“引江济淮工程今年开工应该没问题，
正在等待国家的最后批复。此外，今年还
将全面完成淮水北调工程并投入运行。”

据了解，作为安徽“一号水利工程”，引
江济淮工程拟从长江下游安徽境内枞阳县
江段、无为县江段北岸引水，向我省皖中、皖
北地区的六安、合肥等12个市和河南省豫
东地区的周口、商丘市供水，供水区共涉及

14市、55个县市区，供水人口4132万人。
目前，引江济淮工程进入开工前最后冲

刺阶段。国家交通运输部已出具引江济淮工
程可行性研究报告的行业审查意见，为下一
步项目获国家发改委审批奠定了基础。引江
济淮工程的建设，将形成长江、淮河工字形联
通平行于京杭运河的第二条南北水运大通
道，我省也计划将引江济淮工程与高等级航
道、高铁、高速公路建设等有机衔接起来，加
快打通对外开放的大通道。

回顾：五年千亿投资建设水利

建议：中央财政应逐年增加水利投入

动作：引江济淮工程年内开工

纪冰接受记者采访

全国人大代表、六安市市长毕小彬：

今年将启动建设我省首条国家风景道
沿线分布天堂寨、佛子岭、万佛湖等多个景区

“建议将大别山生态补偿机制上升到国家层面；建议创建大别山国家公园；建议加
大对大别山区基础设施建设。”4日下午，全国人大代表、六安市市长毕小彬接受市场星
报、安徽财经网记者采访时表示，今年他带来的3件建议，均与“大别山区”有关……

昨日下午，毕小彬代表在房间里整理
材料，准备向大会提交建议。

“我前期准备了 3 件建议，还在完善
中，具体都与大别山区有关。”毕小彬告诉
记者，近年来，大别山区经济社会与环保协
调发展，取得了一定成效，但县域经济基础
薄弱、生态环保投入不足、扶贫攻坚任务繁
重等问题依然存在。“其中，大别山生态补
偿机制目前是在省级层面，还需进―步建
立完善大别山区生态补偿机制，建议将大
别山生态补偿机制上升到国家层面。”

“将大别山生态补偿机制上升到国家
层面，对于更好地实施国家大别山片区区域
发展与扶贫攻坚规划，促进大别山区绿色发
展、转型发展、和谐发展具有重要意义。”

毕小彬建议，中央财政加大对生态功
能区转移支付力度，完善大别山区生态补
偿机制。同时，建议国家和省在对地方经
济发展考核时，分类考核，“对生态敏感区、
生态保护区、水源地这些地区，在考核中，
除了经济发展以外，也要把生态保护和生
态建设纳入政府目标考核当中。”

“作为国家重要的水土保持性
功能区，大别山区内国家级自然保
护区、森林公园、湿地公园、风景名
胜区等自然遗迹保护地众多……”

毕小彬告诉记者，由于大别山
范围很广，涉及安徽、河南、湖北三
省，而这些保护管理机构，也都隶
属于不同省份、不同部门，在保护
和管理过程中标准不一、步伐不
一、方向不一，难以形成合力。

“目前国家正在开展国家公园
试点，力求在政策和管理机制上有
所突破，我省今年建议创建大黄山
国家公园，值得期待。而考虑到整

个大别山区的自然遗迹保护区域
在地缘、规模和基础上都十分具有
优势。所以我建议鄂豫皖三省联
合开展创建大别山区国家公园。”

毕小彬建议，通过建设大别山
国家公园，以生态环境、自然资源
保护和适度旅游开发为基本策略，
通过较小范围的适度开发实现大
范围的有效保护，既保护生态系统
的完整性，又为公众提供旅游、科
研、教育、娱乐的机会和场所，极大
地带动地方旅游业和经济社会的
发展，达到生态环境保护与经济社
会发展双赢的目的。

毕小彬接受星报记者专访

将大别山生态补偿机制上升至国家层面

今年将启动建设我省首条国家风景道

鄂豫皖三省联合创建大别山区国家公园
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全国人大代表、省水利厅厅长纪冰：

中央财政应逐年增加水利投入
拓宽投融资渠道拓宽投融资渠道，，加快水利基础设施建设加快水利基础设施建设


